

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, martes 15 de Octubre de 1901

Num. 600

BERTHEAU & Co.

## El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotados y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

### Aquienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. go- an en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abajicos eléctricos, felpudos de caucho, capoterías, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office No 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## MACAYA & Cia

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE No 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cor-nisas adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260 Apartado de Correo, 142

## New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

## DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

## Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte Améric.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO No 22

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

## Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

## Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua gaseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamente veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

San José, 27 de Setiembre de 1901,

## MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

## CABALLERIZA

—DE—

ADOLFO



SAENZ

Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## EL FIGARO

La Memoria de  
Instrucción Pública

XXV.—Entra la famosa *Memoria* en su segunda parte, ó por mejor decir, mete ese monstruo literario la segunda de sus tres cabezas en el Colegio Superior de Señoritas. Pega su dentellada, y lo raja medio á medio, para hacer Escuela Normal á una tajada y dejar la otra al fin propio, legítimo, de un instituto para la cultura liberal de la mujer en Costa Rica.

Y esa nueva bifurcación de estudios, que á mí me parece tan absurda como cualquier otra, sin duda por mi bachillería unitaria, se le antoja de oro y azul al insigne pedagogo de oficio, por cuanto (¡qué consecuencia lógica!) el *doble fin* que ahora persigue el instituto, «determina mejor su objeto.»

¡Bonito razonar por cierto! ¿Damos apenas en el blanco, siendo éste uno solo? ¿Pues plantemos dos blancos para no perder tiro!

Lo cierto es que le dan á uno ganas hasta de hablar latín..... Pero no; hablemos castellano, y gracias. ¿Entre qué gentes estamos? ¿Dónde vivimos? ¿Qué enseñanza es ésta que tenemos? ¿Hasta cuándo abusarán de nuestra paciencia semejantes Catilinas de la enseñanza nacional?

Luego hay también otra cosa en esa primera octavilla, ó relampagueo anti-lógico, que no me deja llegar la camisa al cuerpo. Nuestro *hombre fatal*, en su entusiasmo bélico de reformas, dice que el bifronte instituto «extiende el radio de su influjo pedagógico», y piensa que el gobierno está en el deber de seguirle muy de cerca la marcha..... «para introducir en él todas las mejoras»..... para «brindarle condiciones propicias»..... «para que llene cumplidamente su importante *misión*.»

¡Nada! Está visto. Aquí todo se convierte en misiones y misioneros: misión la escuela, con todo y sus trebejos; misión los visitantes y sus modelos de lecciones; misión las enseñanzas y *aprendizajes*, misión el Colegio Superior de Señoritas ¡que no saldrán malas misioneras para convertir bachilleres! Sólo que lo de Escuela Normal, con que se pretende embromarlas, no pasa de broma inofensiva.

¿Pues qué se quiere, caballeros? ¿Que las señoritas, creadas para madres de familia, sean maestras? ¿O que las maestras sean madres de familia, para que, *ipso facto*, dejen de ser maestras, según la Ley de Educación Común?

Y con todo eso y lo demás, la *Memoria* ha sido aprobada. Lástima que no pueda recordar aquí lo que Tiberio dijo al Senado en Roma; porque sería ésta buena ocasión de darme tono con un latinajo, aunque sólo me entendería el Padre Martínez, quien ya se lo romancearía á los demás Padres de la Patria.

XXVI.—Ahora salimos con la «deficiencia de la enseñanza en algunas asignaturas»..... no por nada, «sino por el corto tiempo que á su aprendizaje destinaba la ley.» Y eso que según todas las *Memorias* que nos han dado los Ministros, desde que el hermoso Colegio es colegio, todo aquello marchaba á pedir de boca: su ley era tan perfecta, casi, como los Diez Mandamientos de la Ley de Dios, y mucho más que las Leyes de las Doce Tablas.

Sólo que esta gente de la enseñanza, estos doctrinarios ó doctrinos con humos magistrales, por lo mismo que no pueden hacer cosa de provecho, todo lo intentan, ó tantean á ver si pega por casualidad, como sonó la flauta del otro.

Así es que, á falta de otras novedades, nos cuentan que el idioma castellano es «el órgano de nuestros pensamientos», cosa que, por demasiado sabida, parece hasta irrespetuoso el írsela á decir al Congreso.

También le dice que la asignatura de Matemáticas «proporciona expedición y solidez á la inteligencia», lo cual es una preocupación vulgar, hace bastante tiempo refutada por el filósofo español Jaime Balmes en su bella obra *El Criterio*, y eso que aquel gran pensador enseñaba, entre otras varias cosas, las Matemáticas.

Anda el matemático por sus carriles con toda exactitud; pero, descarrilado, es hombre al agua. El verdadero pensador, el intelectual, el hombre de combate, sigue caminos reales, si conviene. Pero también le gusta, como á Don Quijote, salirse de las sendas trilladas y echarse por el atajo, ó meterse en la montaña virgen, que es donde más suelen abundar las aventuras.

Ni las verdades y los métodos matemáticos son los únicos métodos y verdades posibles, ni las vastas regiones del pensamiento y su libre ejercicio pueden cerrarse por los limitados linderos de la absoluta exactitud.

Que las Ciencias Naturales «poseen virtud educativa», es otra simple vulgaridad que no necesitaba recordarse. Toda enseñanza es y debe ser educativa; y, en buenas manos, no hay verdad alguna, de cualquier orden, que, asimilada al pensamiento, no influya en la voluntad, y en el propio sentir, y en la acción, y en todo el hombre, en sí mismo y en sus relaciones sociales y universales.

BR. EAR.

Sección Política  
Párrafos

La soberbia reina más entre nosotros que la intransigencia misma. País pequeño como lo es el nuestro, natural es que no puede jamás prestar espacio para que las pesantes entidades se muevan sin codearse con otras de la misma talla ó de jaez más inferior. A este rose continuo débese la exaltación que estalla entre dos ó más pechos como brota la chispa al frote rápido y continuo de dos secos maderos.

Comenzamos primeramente por ser orgánicos, por no permitir que otros vayan adelante, por creer que el que no marcha por el mismo sendón que el nuestro, camina desviado ó con la idea de fatua nombradía ó del mezquino lucro, cuando no á solicitar perdón á Canosa; después terminamos por revestirnos de soberbia y puestos en terreno tal, dibujamos nuestro escudo, forjamos una bandera tan pintarrajeada como la de Conchinchina, y con ella en la mano, hablamos de cosas que no comprende á ese pueblo que «muere porque no muere.» Ese maremaguun de cosas nos sirve de palma bendita para desafiar todas las tormentas, y cuando hay algunos que no quieren que la familia sea víctima de los impiadosos latigazos de fuego que de lo alto bajan con negra soberbia y buscan la aguja defensora en vez de la bendita palma, estallar suele contra ellos la grito de los dados al misticismo de los bellos principios que tanto halagan los tropicales cerebros.

Cuando á estudiar nos damos semejante estado de cosas, pensamos, con razón, que somos como tribus beduinas que vagamos impulsados por estrellas diversas, y que si bien salimos á veces de la Arabia Petrea, pronto entramos, aún más indigentes, en la Arabia Desierta, en donde los dátiles escasean y los asaltantes abundan. ¡Y pensamos también entonces, ¡oh desdicha! en algún Mahoma de idea luminosa y de mano de hierro que nos enseñe siquiera á creer en la fatalidad y á darnos abluciones!

\*\*

Pero vivimos en la joven región de la América, estamos aquí bañados de día por los vi-

vos rayos de un sol clemente y por la noche por los destellos suaves de las constelaciones y del astro muerto que para nosotros es vivo porque se muestra sonriente al parecer en nuestro cielo. ¿Qué pasa, pues?

Es que la zona de fuego en que estamos nos influencia; es que nacimos para presenciar el incendio en las altas cordilleras y para sentir siempre caldeando nuestro pecho. No podemos ver á un contrario sin que la llama nos quemé la mejilla, sin que la indignada chispa eléctrica ponga en constante vibración todo nuestro sistema nervioso. Y entonces de los labios ó de la pluma saltan frases enrojecidas: llamamos demagogos, estafadores y ruines mercachifles á los honrados lidiadores, mientras que los contrarios, apegados como el caracol á su concha, se limitan á cantar el crepúsculo vespertino, ansiando cobijarse en las matizadas nubes, ó, lo que es peor, algunos hay que saltan rugientes al combate y en vez de pegar con su espada al escudo del contrario, cual diz lo hacían los nobles infansones, lanzan guijarros recogidos de los húmedos escondrijos, en donde los saurios arrastran sus fríos y alastosos cuerpos.

Tal es la fotografía de nuestra actual situación, fotografía cuyos detalles nos hacen ver de cómo se ha llegado hasta poner fuera de Costa Rica á los hijos de una provincia grande y pujante.

Ojalá no venga jamás un terremoto que disgregue esa rsgión; ojalá no sigan repitiéndose, como hasta ahora, esos síntomas, porque ello sería una desgracia más.

CHILO.

Estatutos del «Centro de  
Instrucción y Recreo»

Arto. 1º.—Fúndase en San José de Costa Rica una sociedad nominada «Centro de Instrucción y Recreo» con el objeto principal de trabajar en el país por el mejoramiento intelectual y moral de las personas dedicadas á la enseñanza, estrechar sus propias relaciones y fomentar, en lo posible, las existentes entre aquéllas y los que por la causa de escuela simpaticen.

Arto. 2º.—Podrán ser socios todos los miembros de la enseñanza que así lo deseen y las personas presentadas por uno de aquéllos; pero en todo caso la solicitud será aceptada si así lo dispone el voto de los cuatro quintos de los miembros presentes al acto. Para acordar definitivamente la admisión de un socio, será necesario el trascurso de dos sesiones: una para proponerlo y otra para aceptarlo.

Arto. 3º.—Son obligaciones de cada socio: 1º Pagar al Tesorero dentro de los cinco primeros días de cada mes, una cuota ordinaria de un colón y medio, por lo menos para el sostenimiento del Centro; 2º Felicitar á la sociedad en calidad de préstamo ó de obsequio los libros científicos ó literarios que á bien tenga; 3º Prestar su colaboración en las veladas mensuales; 4º Portar la divisa de la sociedad en las veladas y demás festividades que ésta celebre; 5º Velar por el buen nombre de la asociación y defenderla en cualquier parte de los ataques que se le hagan.

Arto. 4º.—Ningún libro puede ser retirado del Centro, salvo causa motivada, á juicio de la sociedad.

Arto. 5º.—La administración del Centro estará á cargo de una Directiva compuesta de un Presidente, un Secretario y un Prosecretario-tesorero. Habrá además dos vocales suplentes para el caso de ausencia de alguno de los tres primeros. El cargo de todos estos miembros durará seis meses.

Arto. 6º.—La Directiva podrá proponer y organizar la celebración de veladas, conferencias y excursiones al campo, cada vez que lo crea oportuno y la idea sea aceptada por la mitad de los socios, cuando menos.

Arto. 7º—En el Centro podrán establecerse juegos de mera distracción tales como el ajedrez, tresillo, chaquete, tablero etc.; pero son absolutamente prohibidos aquellos en que medie el interés.

Arto. 8º—Ninguna manifestación política hecha á nombre de este Centro será permitida. La sociedad adopta como insignia un botón forrado, mitad blanco y mitad azul.

Arto. 9º—Mensualmente el Tesorero dará cuenta detallada de la inversión del dinero puesto en sus manos, á la Junta General.

Arto. 10.—En presencia de un caso no previsto aquí, la Directiva queda autorizada para resolverlo; pero si el asunto es de gran trascendencia sólo sera resuelto por la Junta General de socios convocada por aviso del secretario. Para que esta resolución tenga efecto será indispensable la presencia de la mitad más uno de los socios, salvo lo dispuesto al final del Arto. 2º; más en ambos casos si en la primera sesión no hay quorum, se convocará una segunda y lo que en ella resuelvan los socios presentes, deberá ser aceptado por el resto.

Arto. 11—El día 5 de cada mes habrá reunión ordinaria de socios para aprobar las cuentas del Tesorero y discutir el nuevo presupuesto mensual, etc.

Arto. 12—La Directiva sin apatarse de lo dispuesto en los presentes estatutos, queda facultada para elaborar el Reglamento interior.

San José, 27 de Julio de 1901.

PABLO M. RODRÍGUEZ  
PRESIDENTE

RAMIRO AGUILAR V.      JAIME GRANADOS CH.  
SECRETARIO              PROSECRETARIO-TESORERO

BELFOR ALPÍZAR          JOSÉ MERINO  
VOCAL                      VOCAL

Manuel Vargas R., Teodoro Picado, Ramón Fuentes, Grabiél Vargas F., Cayetano Acosta, Silvestre Solís L., Alberto Medina, Santos León H. Juan B. Fonseca, Carlos Mora, Antonio Arroyo, J. Fidel Tristán, David Castro, Napoleón Chinchilla, José Gallejos, Pedro Calderón N., José Rojas S., Ernesto Monge, Timoteo Madrigal, Vidal Monge C., José S. Soto, Pedro A. Vieto, Marco Tulio Pérez, Antonio Alvarez H., Salvador Villar, Justo A. Facio, Elías Granados, Domingo Monge, Abraham González, Adán García, Alberto León Pérez, Napoleón Quesada, Mannel Quesada, Víctor González, José J. Chaverri, Víctor Trejos, José J. Alpizar, Rodolfo Castro, Jorge Ortíz, Francisco Víquez, Carlos Centeno.

## Dato curioso

El *Cornhiel Magazine* de julio habla de un caso curioso. Estando en litigio ante los tribunales de justicia un asunto de testamento, fue llamado T. como testigo. Entre otras preguntas, se le hizo ésta: «¿Tiene Ud. hermanos ó hermanas?»—«Tuve un hermano, respondió T., pero murió hace 150 años.»—La Corte, creyendo que se burlaba, iba á reconvenir á T., cuando éste suministró la prueba de lo que afirmaba:

El padre del testigo se había casado á la edad de 19 años y había tenido y perdido un hijo en el año mismo del matrimonio. Al poco tiempo perdió también la esposa, pero no contrajo segundo matrimonio sino á la edad de 75 años. Nació entonces T. Este, en el momento de dar testimonio, contaba 94 años: por consiguiente, su hermano había cumplido los 150. (75—19=56, 56+94=150.)

C.

## CRONICA

SECCIÓN Á CARGO DE  
«GLAUCO»

La Compañía del Ferrocarril y del Tanvía padecen del mismo mal: la *sordera*, sin duda porque ambas especulan con *cosas rodantes*; á la primera

le hemos suplicado que gaste más consideraciones con los pasajeros que vienen de Alajuela á quienes se les obliga á echar pie á tierra, llueva ó truene, como á trescientos metros antes de llegar al rancho ó estación, y á la segunda que impida la aglomeración de pasajeros en los balcones, porque estorban, si señor, estorban como basura en el ojo, sin haber sido conseguido hasta la fecha que se remedien esos males.

Aconsejamos á dichas empresas que compren *cornetas auditivas* para atender al público.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

Señora policía, los aleros de ciertas vetustas casas, están cayendo por su propio peso y ponen en grave peligro el *bautismo* de los transeuntes, que si libra á la humanidad católica del pecado original, no le sirve de escudo contra una teja que se le venga encima, y mucho menos contra un alero que tiene muchas y de molde antiguo. Son tan numerosas las barracas que amenazan nuestras cabezas que hemos resuelto caminar por media calle, pues aunque probamos hacerlo por la acera con la cabeza levantada para ir alerta, tuvimos que abandonar este sistema porque una vieja que volvía del mercado nos dió tal *canastazo* que casi nos quiebra el *cuadril*, y como la tormenta trae lluvia, la maldita *nana* en vez de auxiliarnos con un *Jesús le valga!* cuando íbamos de costillas sobre el caño, nos trató de *bocabiertas*.

LA VIOLETA recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

Según hemos oído decir, el Colegio de Abogados elaborará en breve un proyecto de ley, que será sometido al conocimiento del Congreso en sus próximas sesiones ordinarias, en que se pone á raya al *honorable* gremio de tinterillos que pulula en nuestros juzgados desbalijando al prógimo que tiene la desgracia de caer en sus redes. Nosotros opinamos que la ley debe hacer excepciones aunque muy calificadas porque indudablemente hay personas meritísimas que ejercen la abogacía con más eordura y honradez que muchos abogados. Aplaudimos la idea del Colegio porque tiende á garantizar la profesión tan abatida hoy, y á ofrecer más seguridad á la sociedad en el manejo de sus negocios.

EMILIO ARTAVIA es uno de los mejores y más prestigiosos maestros de zapatería, y el calzado que hace no tiene rival.

Notamos que la Secretaría de Hacienda sólo nombra para empleados de aduana á individuos de nacionalidad colombiana, con menos precio de los hijos del país, de honradez indubitable que han solicitado esos puestos y á quienes con más confianza que nadie pueden encomendárseles, pues no nos *cala* que un extranjero pueda cuidar con más celo los intereses nacionales que un *costarricense* neto.

JARABE DE GUALLAGOL compuesto, del Doctor E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

Se ha disuelto la sociedad comercial que en Puntarenas hacía sus operaciones bajo la razón social «*Barahona y Ruiz*,» y el pasivo y activo de la casa ha quedado á cargo del señor Barahona, según reza el aviso publicado en la tercera plana de este diario.

De Liberia nos comunican que la fiebre va cediendo notablemente: ya son pocos los casos nuevos que se han presentado en estos últimos días. Ojalá que pronto se extinga la terrible epidemia que tantas víctimas ha hecho en aquel apreciable vecinario.

NO HAY en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

Hemos visto que en los ministerios se trabaja con actividad, sin duda para no dejar rezago que embarace la acción del futuro gobierno. Lo celebramos.

Velada.—Los señores maestros de esta capital fueron los únicos que celebraron la hermosa fecha del doce de octubre. En el amplio salón del Edificio Metálico organizaron una velada en la noche de ese día, y á ella asistieron gran número de señoritas y caballeros y el laborioso Presidente de la Junta de Educación Doctor Fonseca Calvo. Los señores don Antonio Alvarez Hurtado, don Ramiro Aguilar, don Elías Granados y don Domingo Monge

Rojas pronunciaron sendos discursos, rebosantes de elocuencia y recitaron composiciones poéticas un señor Vieto y don Ramón Fuentes. El señor Fuentes fue aplaudido con calor y llamado á la escena porque los versos que recitó eran hechos por él y de mucho gusto.

Don Alberto Medina y don José María Fernández, cantaron algunos trozos de ópera y lo hicieron con lucidez.

Un sexteto de violines, guitarras, violoncello y flauta, tocó piezas escogidas. Pueden, pues, los señores maestros estar satisfechos del buen éxito de la velada y reciban nuestra felicitación.

Al hogar de nuestro amigo don Alberto Monge Reyes llegó una bella primogénita que tiene á los papás vueltos locos. Que sea feliz la tierna chiquitina.

Murió la señora madre de don Fernando Zamora. Presentamos nuestro pésame á la familia doliente.

Nuestro buen agente en Grecia don Elías Ramos se halla en cama atacado de molesta enfermedad. Lo sentimos y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En Cuestas de Moras, el sábado pasado, se mataban las carnes á *zopapo* limpio un panadero del país y un negro jamaicano. La calle estaba cual circo de toros, tal era el gentío. De pronto el panadero, creyéndose, sin duda, menos fuerte que su adversario, se introdujo precipitadamente, y sin permiso, en una carnicería, de donde cogió un enorme cuchillo; cuando corría, arma en mano, hacia el negro, llegó un policial y puso fin al alegre espectáculo, que se hubiere convertido, sin su intervención, en horrible tragedia.

No hay que alarmarse porque se haya aumentado el cuerpo de caballería, según parece, esto se ha hecho con el objeto de formar la policía rural. Lo que si es de temerse, porque ensangrentaría el país, es que tomara cuerpo el *run run* que ha llegado á nuestros oídos de que media docena de descontentos que han figurado en el extinguido partido civilista, quieren buscar tres pies al gato y salirse con una gorda. Mucho cuidado y mano á la cartuchera!

Nuestro colega *La Revista* no visitará hoy á sus lectores por dificultades de imprenta.

Nuevo club político.—Está organizándose un club que trabajará por la candidatura Esquivel. Allí se agruparán todos los jóvenes que desean el engrandecimiento de la patria, ansían tranquilidad y paz y ven en la *transacción*, el medio de que Costa Rica entre por el camino de la verdadera República. Está postulado para Presidente de dicho Club don Tobías Zúñiga, padre, y para vicepresidente don Mariano Guardia. Pronto saldrá la proclama.

Los estragos del alcoholismo proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los *Cognacs* corrientes del comercio. Esto se evitará tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

El sábado hubo otro alboroto nocturno en el alto de Cuesta de Moras; pero en este no hubo *dama* ni caballero de por medio, sino que lo formaron una media docena de trovadores que guitarra en mano discurrían por aquellos lugares despertando al vecindario con sus atronadoras trovas. Como ocurre casi siempre, esta célebre excursión nocturna terminó á mojicones y guitarrazos, y más de un cantante salió con el ojo azul. La policía no tuvo conocimiento del hecho.

## CARTAGO

Alquilo por unos seis meses mi casa de habitación en Cartago. Está situada en la parte más alta de la ciudad y es grande, cómoda, bien ventilada y de dos pisos, con agua abundante y luz eléctrica,

Ezequiel Gutiérrez.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

**PAN CALIENTE A TODAS HORAS**  
garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

# La Josefina

Galletas calientes á todas horas  
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS  
Llamo la atención sobre las venatjas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

# ESPACIO QUE SE RESERVA

# LA MAGNOLIA

## ALQUILLO

El local que ocupó la Ferreteria Americana, contiguo á la Botica Francesa del Doctor don Maria - no Rodríguez. Es muy propia para establecimiento de comercio.

**Gerardo Hernández G.**



**El Figaro**

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

## OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacifico. Entre estas maderas, la que menos tiene son cuatro años de estar estivadas en esos depósitos.

Setiembre 25 de 1901.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C<sup>ta</sup>

Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Doro y platero objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

## Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

## Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravistas en dicha botica.

Teléfono 226



En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodriguez

## Gabinete Dental Eléctrico

## Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,  
Cirujano Dentista.

## Buen loacl

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Praa precio etc., dirigirse á PAGES Y CAÑAS.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

**Lic. José Astúa Aguilar**

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte da la del doctor don Carlos Durán.

## Novedad para el día de finados

Las famosas coronas de Cicas del Japon



Sucursal de la Jardinería Artística

**Anderson Hermanos**

Frente á la Merced vieja

## AVISO

Se alquilan las piezas en que estuvo el **Club Republicano**

50 varas al Oeste del Parque Central.

Darán informes en el BAZAR DE SAN JOSÉ.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Grañas